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資料１ 

印刷関係の割合 

   

   

プリンタートナー 

   

流用 

  

その他 

   

 

 

やはり印刷関係の支出が多い

ですね…。燃料費を除く需用

費に対する印刷関係の支出を

計算したところ、50％～86％

でした。 

どの学校も消耗品費の中で印刷

物がそれなりの比率を占める

が、規模によっては全く困ってな

さそうな学校、購入が少ない所

もあって興味深い。(もっと多い所

がほとんどだと思っていた。) 

同じ規模でも印刷経費や消耗品

費に差があり人数や規模だけで

経費を把握するのは難しいと思

った。その年の教員の授業の仕

方等によっても必要経費が大き

く変わるんだろうなと思った。 

インクやマスター等の印刷関係

の消耗品が占める割合が大きい

ように思う。 

単式校の方が印刷関係の占め

る割合が大きい。 

印刷関係を積算内訳に当てはめ

ると… 

学校割・学級割 

 マスター・プリントフリー 

児童割 

 インク・トナー・用紙 

トナーもメーカーによって金額

が異なるので学校で使用してい

る機種によって差がでてしまい

そう…。町教委としては純正を

使用してほしいようですが難し

い学校もありそうです。 

トナーがかなり予算圧迫してい

ますね…。（リサイクルだとして

も結構…。） 

トナーは純正とリサイクルでかな

り値段が違うので経費的にもか

なり痛手。町教委には、リサイ

クルトナーで十分使える機種の

選定をお願いしたい。 

流用が前提になってい

る。実態を伝えることで

改善できないか。 

思っていたよりも一般

消耗品への流用が少な

いと思いました。（校

数・金額）一般消耗品

費は不足している？ 

財政部局による減額は項目

ごとに行われる。町教委は

大幅な削減を避けるため項

目を分割。一般消耗品費も

明らかに少ない額となって

いる。※支出の際は、０円

の項目がないように。 

消耗品で画用紙

は買わず、他項

目で買うことが

多いんですね。 

各校予算が足り

ず買えなかった

ものがあれば知

りたい。 

一般消耗品費ではない

が、高額な備品。小規模

校は配分額が少ない。 

一般消耗品費だけでなく需用費全体で考えてい

るので、足りないと思わない。なぜ足りないと思

うのか？ →ＰＴＡ等の別会計があるから。過

去に買っていない物は購入を即決できないか

ら。購入の判断に迷うことがあるから。 



資料２ 

配分内訳 

   

予算の不足 

   

   

備品 

  

予算が残る 

    

 

 

 

学校規模（人数）による

配分だけではないの

で、予算が厳しい学校

と余ってしまう学校があ

ることが気になります。 

中学校と小学校

の差は？（1.5 倍

の項目が多い） 

→学校数？ 

→テスト代？ 

積算内訳は予算

額に基づいて決

められるのか。

予算配当基準が

ある？ 

学校行事用消耗品で、

ステージアレンジを買う

と、予算の６割くらいを

使ってしまう。 

町予算で各校困ってい

ることは？予算の不足

について、どのように

対処しているのか？ 

・物を購入しないのか 

・他の財源があるのか 

しわ寄せはどこに？ 

アンケートでは、環境

整備費不足と答えた学

校は 6/11。執行額も学

校によって幅がある。 

・保護者の負担に頼っている。 

・予備費を設定できる状態にしたい。 

・最低限必要な物（印刷関係）は購入

できる状態にしたい。 

・流用頼みになっている。 

小規模校だと高

額備品の購入が

難しい。 

備品修理費って

どうですか？ 

給食用の消耗品

費はあまり使わ

れていないよう

に思う。 

食糧費でコーヒ

ーを購入できな

いか。 

項目によっては使いにくいも

のもあるように感じました。 

給食・食糧費あたりは余っ

てる学校が多いような…。 

ＰＣソフト購入費はどのくらい

使われているのでしょう？ 

ＩＣＴ推進のため項目がカッ

トされることはないと思いま

すが…。 

配分額を割合で分けているよう

なので、配当基準はなさそう。 

→児童・生徒割に比重を。 

→職員割も必要だと思う。 

刈払機等の数だけでなく、

公務補さんの人数でも回

数が変わるのではないか。 

 

学校祭の費用には全然足りな

い。保護者負担が多い。 

予算要求時に要

望してはどうか。 
・15,000円（小学校）では足り

ず、使わないことがある。 

・不足する場合、地教委と交渉

して対応することもある。 

・ｉＰａｄ導入によりアプリも購入したい。 

・残額を集約して高額備品を購入できないか。 

・備品配分の残額と合わせて他の備品を購入したい。 

・財務システム上一緒なのでせめて図書でも買えると良い。 



 

印刷関係 

    

実験材料費 

   

その他 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

印刷製本費の規

模別配分の詳細

を知りたい。 

経営要項などち

ゃんと製本したい

…。 

委員会発注はで

きるのか？ 

コピー機、複合

機、プリントフリ

ー、各項目への

影響はどこまで補

償されるか。 

トナーを消耗品で購入する学校 

・消耗品＋コンピュータ用消耗品 

・消耗品＋特支用消耗品 

・消耗品＋総合用消耗品  …など 

様々な項目から買っていることがわか

った。どういう考えで違うのか。 

実験材料費の配

分が昨年より全

体的に少なくな

っている。 

実験材料費で買

えそうなものを教

材教具消耗品で

買ってしまってい

た。 

実験材料費で家庭科の教材を買

っているところに驚いた。（理科し

か買えないと思いこんでいた）。 

この費目で○○が買える、という

のが明らかになってほしい。 

総合的な学習用

消耗品で、コピ

ー用紙の購入は

O K なのです

ね。 

卒業証書の筆耕

料を町費で支出

したい。役務費

の支出項目を広

げてほしい。 

教材教具消耗品

費で理科消耗品

を購入できるの

か。 

生活科学習活動

消耗品費の項目

はなぜあ る の

か。 

特支割がなくなったから？ 

図工材料も買える。 

家庭科の被服関係も？ 

教材教具消耗品費は、その時によって

対応に差がある。 

例）薬品・黒板消しクリーナー 

ラインパウダー・コピー用紙 

当時の流行。今だと学力

向上などがそれにあた

る？ 



資料３ 

追加校の資料をみて… 

  

  

 

他市町の資料をみて… 

    

 

予算配分 

  

   

 

 

 

町内事務職員未配置校では予

算を残しているよう。流用の範

囲が浸透していない？ 

また、残った予算はどこへ？ 

活用できる方法があれば…。 

八雲町未配置校 

・出納簿がない？ 

・細々節の使途がわかりづらい？ 

・クラブ活動に支出している金額が多い傾向。 

それでも不足はしていないようだ。 

小規模校で全く

執行のない費目

が複数あること

に驚きました。 

燃料代の使用量

の余っているとこ

ろと足りないとこ

ろ の 差 が 大 き

い。 

大規模校は会議や学校

開放等で使うことが多

いので、使用量に影響？ 

印刷用品も最低限必要な分を配

分してほしいが、クリーニングや

清掃用品の分も確保したい。クリ

ーニングできない保健室の寝

具・カーテン・モップはどうやっ

てきれいにしてますか？ 

洗濯槽クリーナ

ーやファブリー

ズは、余裕がな

いと買えないも

のだなと思いま

した。 

教材備品で購入

できる物も町に

よって違う？（デ

ジカメや加湿器

など。） 

新聞購読 

新聞社の選定は

学校？ 

導入実績は？ 

市町によって光熱水費が学校

配分だったり、地教委持ちだ

ったりと色々ですね。配分だ

と節約を促しやすいが、地教

委持ちだと節約を意識しない

傾向になりそうですね。どち

らが良いかは別として。 

他市町の予算配分や支出内

容を見る機会があまりないの

で、参考になりました。経理

簿も様々な形のものが見れて

勉強になります。 

学校配分か校内再

配分かわからない

が、細かく項目を起

こしている学校が多

いなと思いました。 

学校管理費と教育

振興費の違いって何

なんでしょう？ 

「学力向上」の予算

項目。八雲町でも

要望しませんか？ 

研究指定校の補助金との

絡みも考慮しながら… 

洗濯機で洗濯という学校が多数。 

衣装・ユニフォーム・特別支援

学級等の状況にもよる。 



現物支給 

   

中学校 

    

学校規模 

    

学校間のちがい 

   

印刷関係 

    

   

八雲町は配分予算外

の町教委負担が多

い。（実務要覧、トイ

レットペーパー、原材

料等。） 

マスター・インク・ト

ナーが配分予算外の

学校（町）がうらやまし

いなと感じました。 

現物支給のものがあ

るので単純に予算の

比較ができないです

ね。 

中学校の印刷に係る

コストが多い。 

用紙の使用量は中学

校の方が多い。 

ユニフォーム代の配

分があるのはめずらし

いと思う。（七飯町） 

部活動費が措置され

ているのはすごいと思

います。現金配分と

なっている学校がある

のも気になりました。 

人数と印刷に係る

金額はきれいに比

例するものではな

い。 

用紙の使用枚数

は児童生徒数と

あまり関係ない？ 

コピー用紙・マスター・イ

ンクは学級数や生徒数に

比例しているとは言えな

い。ペーパーレス導入、プ

リントフリーなど？ 

小規模校でも、印刷

消耗品に係る額が多

いと思う学校がある。

カラー印刷？ 

配分予算で全道

職員録・実務要

覧追録を購入し

ているところが結

構ある。 

補助簿は学校に

よって学校予算

からだったり個

人でだったり、

ﾊﾞﾗﾊﾞﾗなんです

ね。 

学級経営費 

教員方の要望により購入を決め

ている学校はどれくらいある？ 

共通で使用するものを購入して

いるが、保護者負担軽減のた

めにも先生方に委ねた方がよ

い？（しかしその余裕はない。） 

熊石側の印刷製本（コ

ピー）に余裕があるの

に驚きます。 

印刷機リースは高額

な印象（年額約 11 万

円）。メリットは？ 

 

振興費から印刷関係

の支出をしてる学校も

結構あるんですね。 

（町内で）印刷製本費

に余裕のある学校が

意外に多い？（５校） 

やはりどの学校も印刷関係の割

合が大きい。逆に割合の低い学

校はすごいなと思いました。違う

予算から出ているんですかね？ 

 

どこの学校も印刷費は大きな課題なのかなと

感じました。また市町によってコピー料金等の

契約単価に大きな差があるように思います。

ペーパーレス化していけるといいですね。 

 

傾向としてコピ

ーと印刷機消耗

品の代金は 1：2

の比率の傾向。 

畑関係・行事関係・総合・

卒業関係・100均にあるよ

うなこまごました物で、要

望を取り入れているとい

う例が。熊石はお店が限定

されるので、個別に配分し

ていないという声も。 

流用できるようになり、プリンターの活用増？ 



資料４ 

平成 28年度の予算執行状況 

     

    

予算要望資料の交流 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

総合的な学習活

動消耗品費の予

算で調味料など

調理実習消耗品

も購入可能。 

教育用PCソフトは

図書購入費の中

から購入する。

（あまり使うことは

ないかも…。） 

洗濯料はど

のくらい？ 

ごみ処理手数料 

ごみ袋の使用量に差

がある。（ペットボト

ルのごみはほとんど

教職員？） 

教材教具消耗品

でレポートメーカ

ーやフラットファイ

ルも購入可能。 

図書購入費…図書の購入は極

力１２月までにすべき。１回にま

とめて買うよりは何回かに分け

て購入した方が、年度途中で

の希望にも応えられるかと。 

カーテン 1枚 1,500円 

暗幕 1枚   6,000円 

 （F中） 

 

教科に関する買い物は消耗品よ

りもこちらを優先的に使った方

が良い。（例）ラインパウダー 

校内集約の方法

と し て 個 人 配

布・回収より回

覧の方がよいか

もしれない。 

教室の椅子を高

さのかえられるも

のにしたい。 

長年要望しても

通らないものが

あるのでどのよう

な要望が通った

のか知りたい。 

他の職員の希望を見て思いつい

たりする可能性がある。 
学校によって差があるのが現状。 



資料５ 

（Ａ：よい  Ｂ：やや良い  Ｃ：やや悪い  Ｄ：悪い） 

 

目標 

    

成果 

  

課題 

  

職員の反応 

  . 

 

 

 

 予 算 提 案 

A 小 B 小 C 小 D 小 D 中 F 中 

実 施 日 ４／２６ 未実施 欠席 ４／８ ４／２５ ４／２６ 

自己評価 Ｂ ― ― Ｂ Ｂ Ｂ 

理  由 先生方の関心の低さを感じる・・・。よりよい提案資料、説明とは・・・？ 

教職員にもわかりや

すい資料の作成。

（数字だけの資料に

しない。） 

購入意欲が湧く

ような説明をす

る。 

教職員がわかり

やすい予算案を

提示する。学校

配分予算を知っ

てもらう。 

昨年度と比較し

てどのくらい増減

があったか周知

し、理解してもら

う。 

学級予算を示すことで、教職員

の学級経営に役立てることができ

た。（教材費等の私費負担減？） 

昨年の決算と照らし合わせて予

算をどのように使うか、考えるこ

とができた。（教職員への確認

も行えた。） 

・細かすぎてしまう。 

・もう少し早く提案したい。 

・配分予算の現状が、きちんと 

伝わっているのかどうか…？ 

短い時間の説明で理解してくれ

ているかわからない。（聞いてい

ない？） 

職員会議の際には質問はなかっ

たが、後で個別に聞いてくれた

教員もいたので、少しは興味を

もってくれたように感じた。 

とても薄い。 

質問もなければ意見もない。納

得してるのか、言ってもムダと

諦めてるのか… 

他校の予算額について参考として

示したところ、とても反応がありま

した。（データベースより異動し

てきた教員の前任校のもの。） 

普段の授業を見たり、授業研に

参加したりすると、より良い？ 

定期的な執行状況報告、中間決算

等を行い、予算について知っても

らう機会を増やす。 



（Ａ：よい  Ｂ：やや良い  Ｃ：やや悪い  Ｄ：悪い） 

 備 品 購 入 

Ａ小 Ｂ小 Ｃ小 D 小 E 中 F 中 

実 施 日 ５／２５ 未実施 欠席 未実施 ４／２５ ４／１１ 

自己評価 Ｃ ― ― ― Ｃ Ｂ 

理  由 

実施時期 ― ― 備品購入費

の学校配分

なし 

要望が出な

い 

希望の偏り 

 

目標 

  

成果 

 

課題 

  

職員の反応 

   

 

希望集約の結果から、

自校で困っていること、

不足している物を知る。

（必要があれば予算要求

や地教委に相談する。） 

今年は運動会前の

忙しい時期に行って

しまい、意見がほと

んど出なかった。 
子どもアンケート等で子どもの意

見も聞いてみる→備品は難しい？ 

・教科の偏り。（理科・美術が多い。） 

・集約時期はいつが最適なのか。 

・要望備品の決定方法。 

（事務職員で調整し職員会議等で提案。） 

集約期間が終わってから要望

が出てくることがある。（行事

前） 

次年度には忘れることも多く、

事務職員の把握が必要？ 

行事後の反省の項目に

加えてもらう。（なくて

困った物、来年までに

準備が必要な物。） 

今後の授業で使

う物品の確認を

兼ねて行ってく

れている。 

たくさん要望をあ

げる人と全くあげ

ない人がいる。

（偏りがないか心

配。） 

職員会議で提案し、

５月中旬に締切を設

定して集約を行った

が、あまり希望が集

まらなかった。 

授業を覗きに行ってみると、気づくこともあるのでは？ 



 

資料６ 

予算執行状況 

     

  

予算配分 

   

  

予算要望 

 

教育情報 

  

予算状況。各学

校が行っている

ような公表がで

きていない。早

めに行いたい。 

個人配分状況。

時々回覧してい

るので良いが公

表ムラはなくして

いきたい。 

E 中の学校祭予

算について知り

たい。新聞折

込？地域招待？

全校制作物？ 

町 経 理 執 行 状

況。もう少し説明

を加えた方がよか

った。（昨年度と

比べてなど。） 

教材教具消耗品

費で理科消耗品

を購入できるの

か。 

F 中の執行状況が（いつもながら）

見やすい。説明欄があることで注

目すべき点や伝えたいこと等がわ

かりやすくなっていて良い。 

E 中の予算の状況がとても見やす

い。青文字・赤文字表記はどのくら

いからはじめていますか？（％、○

月頃…等）過年度のデータも閲覧で

きるのは比較しやすくて良い。 

Ｂ小の備品・消耗品・学級経営

費を同時期に調査するのは良い

ですね！学級経営費等は配分

予算を出していますか？ 

Ｂ小の「学級経営費購入要望書」

が良いと思いました。E 中でも

学級ごとに予算がありますが、

使われずにいるので…。夏休

み明けにやってみます。 

図書、ＰＣソフトの取扱いは全

額図書に。図書担当者と話し合

い、予算を上手く活用できた。 

E中の「事務用品希望とりまとめ」

について知りたいです。種類

（品番）の制限があっても、教職

員から要望は出てきますか？ 

保健衛生費・特色ある教育活

動費。担当を決めて一任。検討

段階や購入決定時には関わる

ようにしている。 

今回と過去の実現できていない

要望、施設安全点検の結果をリ

ンクさせて予算要望を出せそう

なので良い。 

予算要望書は、次回詳し

く交流しましょう！ 

おたより発行。発行の目的、伝

えたいことを職員会議で提案し

た。早めに発行したい。 

電気の消費量や物品の値段等

教職員への「見える化」の取り組

みが素晴らしいと思いました。

（全体回覧？１人１枚？）教職員

からリアクションや反応はありま

すか？ 

生徒向けの掲示板の記

事。見てくれている教職

員や生徒もいます。 

 

新聞折込・地域招待のも

のはＰＴＡから支出。 

青文字…余裕あり 

赤文字…ピンチ 

実際 先生方からの要望はゼロだったそう… 

執行が早くて、とてもよいです

ね！！ 



備品 

  

  

その他 

   

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

備品の必要度が重なる場合は

ありますか？調整は事務職員？

管理職も？ 

Ａ小の備品希望調査について。

見積をとると見積価格の積算で

ＯＫだったのでしょうか？ 

備品決定通知。委員会文書そ

のままだが、回覧したのはよか

った。 

備品決定写真。わかりやすかっ

た。写真で示すことは他でも活

用したい。 

教材教具備品購入。欲しいとい

う要望があまりない。教職員の

会話を聞くようにしたり、毎年あ

ることなので、長期的に集約す

ればよかった。 

締切期日の設定。F中は早すぎ

る？現況届締切  

F中 23日 Ａ小 26日 

Ｂ小 27日 E中 28日 

期日に揃わないため早めに設

定 

→早すぎるから揃わない？ 

ＦＡＸで届く教材等のチラシはど

うしていますか？不要な方は…

と表記されているものは不要の

旨連絡し止めていますが、特に

表記がないものの処理に困って

います。複合機で受信している

ため、毎回３円かかります…。 

教科書需要数報告。４月に教え

てもらった受領報告の経験を活

かして終えることができた。道

徳の教科化等確認することがで

きたので早めに開始してよかっ

た。 

児童手当現況届。該当者が１名

なので個別に対応。書類の準

備を余裕もってできた。 

教職員から要望が出ない学

校多数。今年度各校で要望し

たもの、あって便利なものに

ついて交流。来年度に向けて

情報収集をしておくとよい。 



資料７ 

A小学校 

    

B小学校 

     

C小学校                 E中学校 

     

F中学校 

     

各校共通・全体的に 

   

その他 

 

事務だより ＰＣの使用

について。不明点の質

問は答えられますか？

ＰＣにあまり強くないの

で困っています。 

予算要望。体育館窓

ガラス 大きさによる

かもしれませんが、修

繕申告で通常対応して

もらえるかも…？ 

事務だより 福祉のし

おりについて。配布し

た時に、教職員からど

のような感想をもらいま

したか？ 

プリントフリーを導入し

てからのコピー枚数の

減りがすごい。 

予算要望 

遊具の撤去が

行われたのは

いつ頃？ 

予算要望。内容

の記述が具体的

ですごいと思い

ました。事務職

員が考 え た も

の？ 

 

予算要望。校用

備品で要望してい

るポリッシャーが

入ったら F 中にも

貸してください！ 

予算要望～教師用

ＰＣの更新。急に

入って要望が叶っ

た形ですが教職

員の反応は？ 

除雪機の要望

は長期間継続

している？冬季

はどう対処して

いるか？ 

本校でも生徒指

導旅費が余って

いたので研修会

にも使えるのは

良いと思った。 

修繕申告書 

修繕要望は全て

修理等の対応は

済みましたか？ 

シュレッダーの

清掃はどのくらい

の頻度で誰が行

っていますか？ 

予算要望。網戸

の張替は、委員

会と業者のどちら

で作業をしてもら

えますか？ 

予算要望 

刈払機の修理コ

ストは今までど

れくらいかかりま

したか？ 

町経理 

給食用消耗品

費の今後の支

出予定はあり

ますか？ 

研修旅費。配分が８

月までに決まっている

（広報もしている）のが

すごいと思います。

（羨ましい。） 

予算要望。内容欄に

継続要望年数を記載

しているのがとても良

いと思います。自校で

もマネしたいです。 

町経理 

食糧費は主

に何に使いま

すか？ 

研修旅費 

先生方はあ

ま り 使わな

い？ 

予算要望 

優先順位の決め

方は？ 

コピー料金一覧 

何かで報告する

ことがあったので

しょうか？ 

グラウンド・トイレの状態が悪い学

校が多いと感じます。改修にも時

間・予算が必要な場所。持ち回りで

数年～10年毎に修繕があると良い。 

月に一度宗教団体？の方が

冊子を持ってくるのですが… 



資料８ 

Ａグループ 

討議の柱１：学校内（教職員・児童生徒）のかかわりについて 

児童生徒 

     

     

 

児童生徒と教職員               その他 

       

教職員 

     

     

   

休み時間に子ど

もたちと遊ぶ。 

子どもと遊ぶこと

が多い。 

子どもと遊ぶ。

積極的に子ども

に声かけ。 

日常の体育館清

掃 を 一緒にす

る。 

清掃区域の担当

があるので、そ

の時に色々と話

を聞いたりしてい

ます。 

一緒に掃除した

り、行事や休み

時間で関わりが

ある。 

昼休み、放課後

に話す中で色々

質問。 

帰りの時間に子

ど も た ち と 話

す。 

子どもｱﾝｹｰﾄで

直した方がよい

ところ、あったら

いいなと思うこと

を聞いている。 

子どもに対しては直接的ではないです

が、本校は集中暖房ではないため、ス

トーブがついているか、必要がなけれ

ば消えているか確認を毎日行っていま

す。 

参観日は授業を

みる。 

校務支援システ

ムで情報発信。 

行事参加。学芸

会でスポットライ

ト。 

何でもやらされ

る。 

話しかけられや

すい事務職員を

目指して職員室

の雑談にはまっ

ていく。 

何気ない話で全員

とコミュニケーショ

ンをとれるように、

話しやすい雰囲気

を心掛ける。 

職員同士が

話をしている

時にはつっこ

みを。 

備品の要望が決

まった教員からし

か出てこないの

で困っている。 

備品の取りまと

めがなかなか進

まない。雑談の

ときに聞いてみ

る。 

職場の教職員の

話を聞く。 

来客、電話等に

時間をとられてし

まう。 

学年団の飲み会

には基本参加。 

公務補さんと一

緒に行動。 

締切が守られな

いのはなぜ？ 

事務だよりで

施設/備品/手

当/締切の発

信。 

自分が話しやすかったり、よく話す教職

員とは何か足りないものがないか聞いた

り相手の方から言ってくれるけど、他の教

職員の要望はあまり聞けていない。 

比較的大規模校、職員約 40 名。事務

室が職員室に隣接し別になっているた

め、教職員との交流がしづらい。これま

での経験で初めて。 



討議の柱２：地域・保護者とのかかわりについて 

地域 

     

  

保護者 

     

     

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域のお祭りに

全員参加。 

地域の祭りの手

伝いを頼まれる

ことがある。 

地域の農家の力

を 借 り て 田 植

え、稲刈り、収

穫祭を授業の一

環で行う。 

ＣＳの関係の行

事で地域の方、

業者と交流する

機会が多い。 

学校だよりの校

区内配布。町広

報と一緒に５００

世帯。 

町の町づくり戦

略会議のﾒﾝﾊﾞｰ

になっているの

で年に何回か出

席し交流。 

地域の電気屋さ

んと仲良くなって

おくと色々と便利

だった。 

保護者の声はわ

かるが、顔はわ

からない。 

ＰＴＡの歓迎会

に参加した。 

ＰＴＡ会計を担

当しているので

その関係でやり

とり。 

ＰＴＡ関係での

役割として環境

整備委員会に属

している。 

休みのときのＰＴ

Ａ行事が多い。 

保護者とは小規

模なので、学校

行事・ＰＴＡ行

事 で 関 わ り ま

す。 

飲み会で保護者

にいじられて仲

良くなる。 

ＰＴＡの母親研

修会を学校で開

催し、作った作

品を学校で展示

している。 

ＰＴＡ主催の図

書まつりに参加

して少しだけ保

護 者 と 話 を し

た。 

分校にＰＴＡは

ない。 

未納教材費。 授業参観の案内

を 発 送す る 前

に、発送してい

い保護者かどう

か確認する。 



Ｂグループ 

討議の柱１：学校内（教職員・児童生徒）のかかわりについて 

児童生徒 

     

児童生徒と教職員 

   

教職員 

    

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小学校は児童と

の関わりが多か

った。中学校は

生徒とあまりかか

わりがない。 

子供たちの顔と

名前が一致しな

くて…。 

一人の大人の社

会人としてかか

わっている。 

業務での生徒と

の関わりが減っ

て寂しい…。（改

善したい。） 

最近では、卓球

やドッジボール

で児童と関わっ

ています。 

事務だより。 授業参観や行事

の留守番。 

授業参観徘徊。 

中学校は職員室

に教員がいるこ

とが多いので手

続きなど打合せ

がしやすい！ 

教頭との関わり

で、電話を取る

優先権は？ 

朝の欠席連絡

の電話対応。 

予算要望時に先生方からの要望がなか

なかあがらないが、自分も思いつかな

いのでよいアドバイスがあれば聞きた

い。 

リラックスできる

職員室。 

笑いある職員

室。 

職員とのコミュ

ニケーション。 

自立した行動を

促す。 

用紙の裏面を使

用。 



討議の柱２：地域・保護者とのかかわりについて 

地域 

     

  

保護者 

     

     

   

 

今年は特別 

７０周年５０周年

記念式典来年以

降。 

町内会の清掃に

でてみました。 

町内業者に保護

者がいるので関

わる時にはその

子の話題を出し

たりする。 

行事での対応 

「地域の日」の

意識。 

祭りも参加はな

し！ 

町内の外勤は

歩いていく。挨

拶！！ 

地域文化祭の手

伝い（学校と地域

合同）。その際ｺ

ﾐｭﾆｹｰｼｮﾝを大

事にしている。 

クレーム電話は

恐い？ 

ＰＴＡ会計担当。 

保護者との関係。 

学校祭などのＰ

ＴＡへの協力。 

ＰＴＡ会費。 ＰＴＡ会費の使

途。 

ＰＴＡ会費が高

すぎる。運動

会・月会費合わ

せて減額した→

まだ下げられる 

ＰＴＡ会計。

色々知るために

有益だが負担も

大きい→担当を

変えてもらった。 

ＰＴＡ行事。 校内ＰＴＡ行

事・三役会に参

加。 

町のＰＴＡレクや

学校のＰＴＡレク

に参加する。 

渡島ＰＴＡの研

究大会に参加し

てみよう。 

花見/BBQ/飲み

会/体育大会/祭

りなどで、地域

の方々や保護者

との交流。 

比較的大規模。 

外部評価で施

設・環境などの

意見集約。 

運動会で寄付を集めたら多く集まり、使

途について PTAから学校に対し検討す

るよう話がありました。自分で購入希望

を主体的に進め、物品購入・買った備

品を PTA役員会で伝えました。 


